

Le coup d'envoi de la gratuité des transports en commun pour les habitants de la Métropole a été donné le 21 décembre à 19h sur le parvis de l'Opéra Comédie.



© C. Ruiz



Rien n'arrête une idée dont le temps est venu. Le temps de la gratuité est venu !



Michaël Delafosse, président de Montpellier Méditerranée Métropole, maire de Montpellier

Le 21 décembre 2023 à 19h, la Métropole de Montpellier est entrée dans l'histoire en devenant la plus grande d'Europe à rendre son réseau de transport en commun gratuit pour l'ensemble de ses habitants.

En 2020, j'avais fait avec la majorité municipale qui m'accompagne la promesse de mettre en œuvre ce projet. Désormais, nous y sommes. Je veux remercier les maires de la Métropole pour leur soutien. Ensemble nous sommes plus forts, plus efficaces, pour servir le bien commun.

Tenir sa promesse, c'est respecter ceux qui vous ont accordé leur confiance, c'est le moyen le plus efficace de faire vivre la démocratie.

Inspirés par Tallinn, la capitale de l'Estonie, ou par Dunkerque ici en France, nous amplifions un mouvement puissant qui ne s'arrêtera pas. Un mouvement qui dit que nous pouvons agir pour sauver planète en même temps que pour le pouvoir d'achat de nos concitoyens.

C'est un choix fort qui s'adresse d'abord à ceux qui incarnent l'avenir du monde, les enfants, les jeunes qui exigent que nous nous engagions pour le climat. La gratuité des transports, c'est une réponse, sur les rails de tram, dans les bus, nous n'émettons pas de CO₂.

La gratuité des transports en commun rend notre territoire plus solidaire, plus écologique, plus fraternel. Elle ne s'oppose pas au développement de l'offre, bien au contraire. En juin 2025, la gare Sud de France sera reliée avec la ligne 1 de tramway.

En octobre 2025, le gigantesque chantier de la ligne 5 sera achevé et permettra à 80 000 personnes de faire un autre choix que celui de la voiture. En novembre 2025, les premières lignes de bus à haut niveau de service arriveront, électriques et designées par un artiste. Enfin, nous allons poursuivre nos efforts pour que notre territoire soit maillé d'un réseau cyclable. En septembre 2025, de manière emblématique, les vélos circuleront sous la place de la Comédie, avec la galerie cyclable du tunnel de la Comédie.

On attribue à Victor Hugo cette phrase qui résume à merveille tout cela : « rien n'arrête une idée dont le temps est venu ». Il est venu en cette fin d'année 2023 à Montpellier et, nous n'en doutons pas, viendra bientôt ailleurs.

L'année 2023 s'est terminée par un autre moment fort, l'attribution du label de capitale européenne de la culture pour 2028. Si c'est finalement la ville de Bourges qui a été lauréate, je crois que nous pouvons être immensément fiers de notre candidature et de la dynamique que nous avons portée pendant deux ans. Réunir autour des acteurs culturels locaux, 154 communes regroupées dans huit intercommunalités, avec le Département de l'Hérault et la Région Occitanie, c'est là aussi historique. Nous allons poursuivre cette année cet élan et le faire vivre.

C'est un des beaux objectifs que nous avons pour 2024. Je vous souhaite à vous et vos proches d'avoir vous aussi de nombreux défis à relever et des rêves à réaliser.

Très belle année à toutes et à tous !